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媒体评说

中国青年报
不要用正确的废话自欺欺人

谈到某个社会问题、批评某种社会现
象或曝光某个丑闻时，常听到一种回应或
辩解是：大多数人是好的，违法乱纪的只
是极个别现象。“大多数是好的”已经成为
一种流行的官腔和万能的套话。大部分
是好的，这话错吗？当然没错，从辩证法
来看，当然是极辩证、极正确的，但又是典
型的正确的废话。这种表达有意义吗？
没啥意义。又没人说城管都是坏人，也没
人说城管都是暴力执法，而只是曝光城管
粗暴执法的现象，批评城管体制隐藏着激
化街头冲突的危险，权力很容易滥用。也
没有人说领导干部都是坏人，而只是忧心
权力得不到约束，坏制度也会将好人变成
坏人。用“大部分是好的”来回应舆论质
疑纯粹是答非所问转移话题，用正确的废
话掩饰真实的问题，用“大多数人是好的”
转移视线回避矛盾。

光明日报
简体字繁体字均可传承文明

不论是作为文明载体，还是作为表达
工具，繁体字到简体字的演变，只是载体
和工具状貌的变化，并不会构成对文明内
涵的损害与削减。香港知名演员黄秋生
近日在微博上发声：“在中国写中文正体
字居然过半人看不懂，哎，华夏文明在大
陆已死。”他所说的中文正体字即指繁体
字，此言经媒体报道后，引发舆论热议。
繁体字只是简体字过去的形态。单就字
体形式来说，繁体字身上确实部分承载着
简体字所不具备的文化元素，但是从甲骨
文、金文开始，汉字的嬗变、演进总是不可
避免地失掉一些文字学、历史学等意义上
的好东西，繁体字演变到简体字，同样如
此。然而换个角度看，简体字身上亦承载
着繁体字所不具备的文化元素。使用简
体字与使用繁体字，都能够传承华夏文
明。

天津网
令人忧虑，不阅读的中国人

我坐在从德国法兰克福飞往上海的
飞机上。正是长途飞行中的睡眠时间，机
舱已熄灯，我蹑手蹑脚地起身去厕所。座
位离厕所比较远，我穿过很多排座位，吃
惊地发现，我同时穿过了很多排 ipad——
不睡觉玩 ipad的，基本上都是中国人，而
且他们基本上都在打游戏或看电影，没见
有人读书。这一幕情景一直停留在我的
脑海里。其实在法兰克福机场候机时，我
就注意到，德国乘客大部分是一杯咖啡、
一份报纸、一本书，或者一台笔记本，安
静地阅读或工作。中国是一个有全世
界最悠久阅读传统的国家，但现在的中
国人却似乎有些不耐烦坐下来安静地
读一本书。一次我和一位法国朋友一
起在虹桥火车站候车，这位第一次来中
国的朋友突然问我：“为什么中国人都在
打电话或玩手机？没有人看书！”

花 9 万元买事业编制，这是
一封举报信。

首先，打破了凡进必考的显
规则。所谓事业单位，就是非行
政即公务员编制，是参照公务员
管理身份，但在外界，由于事业单
位端的是“铁饭碗”，通常仍然被
视为公务员。因此，事业单位并
非“菜园门”，谁想进就可以进的，
同样要经过公开招考，以公开透
明的方式进人才能服众。文女士
虽然经过面试进了事业单位却花
了9万多元，有违公平。

其次，9 万多元买一个事业
编制的背后，折射出机关进人的
腐败。或许竞争激烈，或许不给
好处不办事，或许文女士下定决

心要进事业单位，为了保险起见，
到处托人找关系。不论是什么原
因，文女士花了9万多元，肯定不
是面试的报名费，也不是办理相
关手续的办证费，而是贿赂权力的
贿金。换句话说，有人把权力变现
了，或者收了贿赂违规进人。那么
文女士的9万元送给了谁？只要问
一问文女士的父母便知。

再者，从经济角度来看，文女
士花9万多元买得编制，还“划得
来”，可时间一长，心里会不会觉
得不公平呢？会不会滋生要以同
样的方式把花出去的 9 万多元

“挣”回来呢？虽然文女士现在还
没有多少权力，但是，一旦文女士
手中有权力，而监管部门又没有

扎紧“笼子”把权力关进去，那么
文女士很可能就会把捞回“本钱”
的意识变为现实。

也就是说，花钱买的事业编
制，很容易认同腐败存在的合理
性，并由此产生其实“腐败也没什
么可怕”的错误认识。这又与某
贪官倒台后忏悔时说“我把社会上
的不正之风、腐败现象视为主流，认
为大都如此，我又何必独善其身”相
互印证。这虽然是贪官的错误认
识，但必须看到，买编制行为本身不
但是严重的腐败，而且还是个教坏
人的腐败诱因，不可小视。既如此，
监管部门就应该把“花9万买编制”
看成是一封举报信，顺藤摸瓜，把
腐败分子揪出来。

文女士的
9 万元送给
了谁

□王捷（公务员）

漫漫求职路，走法却各有不
同。市民文女士已在西安一家事业
单位工作3年多。文女士告诉记
者，进入这家单位时，在面试前，父
母四处托关系，先后多次送钱送物，
等她顺利通过面试，已陆续花了9
万余元。“3年多下来，才刚刚把花
出去的9万元挣回来。”

（7月18日《华商报》）

从报道所配的图片中我们看
到了“倒在地上”的瓜农，其实已
经不仅仅是倒在地上，而是已经
去了另一个世界。城管不断“出
事”，简直就是一出接一出，各种评
论抑或批评不说车载斗量，也是够
多的了，多到现在说什么都似乎多
余。因此，这里只就此次城管事件
中发生的也许在先前因没有出现过

也就还没有评到的说几句。
报道中有死者亲属介

绍，死者在“倒地”之前，也就
是7月17日10时，瓜农夫妇
先被当地城管“以无着装、无
证经营等理由罚款100元，并
搬走一些西瓜”。邓妻上前
阻拦，并与城管发生推搡。
随后，邓氏夫妇将西瓜摊转
移至临武县检察院附近。

先说瓜农“倒地”之前，
当地城管“以无着装、无证
经营等理由罚款 100 元，并

搬走一些西瓜”。瓜农进城卖瓜
是否也需要证件，本文作者不得而
知，不便置喙，但瓜农毕竟不是中
小学学生，绝不应该还有什么统一
着装的要求。说得难听点，瓜农进
城卖个西瓜也需“着装”，这是亘古
未闻的。因此，很想知道，湖南临
武县城管到底想要瓜农着什么
装？需要“着装”才能进城卖瓜的

依据是什么？有没有这方面的具
体法规？总不能城管随口说一句
什么就是法规吧？“口出法随”的时
代不应该出现在我们这种社会。

另外，再说瓜农为什么要转
移至当地一司法单位附近，猜想
就是这瓜农夫妇希望以此“震慑”
某些野蛮城管。然而，事实证明
这对瓜农夫妇想错了，他们到底
受到了怎样的殴打我们不得而
知，报道中只告诉读者“死者倒地
前曾遭城管持秤砣重击头部”，不
知这是否致瓜农“倒地死亡”的根
本因素。可见单纯希望在司法部
门附近通过震慑某些人以达到保
护自己的想法是不现实的。

事已至此，报道中也说官方发
布通稿称当地警方已介入调查此
事，接下来就不是读者所能操心的
事了，我们只想知道：为什么进城卖
个西瓜，还有着装要求，达不到要求
就会被罚款，并最终还会丧命？

热点话题

进城卖个
西瓜需着什
么装

□欣恸（教师）

7月17日上午，在湖南省临武
县城，瓜农邓正加与多名城管肢体
冲突后倒地死亡。官方发布通稿
称警方正在调查此事。有目击者
称，死者倒地前曾遭城管持秤砣重
击头部。 （新闻见今日A18版）

河南省
报纸新闻
名专栏

应该承认，群租的确带来一
些问题，比如黑中介、二房东擅自
改变房屋建筑结构，带来安全隐
患，扰乱房屋租赁市场；比如群租
人数太多，造成的治安问题、扰邻
问题等。政府整治群租中的不规
范行为，规范房屋租赁市场无疑
是必要的，但是政府在出台新规
定时，必须考虑它的现实性与可
操作性，重视百姓的利益诉求，不
能闭门造车。

一个不能回避的问题是：为

何那么多人选择群租？如果不
是收入太低，谁愿意分享人均 5
平方米以下的私人空间，谁愿
意不是一家人同处一室？在我
看来，群租问题实际上是民生
问题。如何化解外来人员的租
房难题，让他们获得基本的租
房权利、居住尊严，无疑值得思
考。当然，遏制出租人随意抬
高房租，是一条思路。但是，出
租房供不应求，政府过多干预
住房租赁市场，也不是解决问

题的根本办法。
那么，到底该如何整治群租

呢？我认为，整治群租，政府的责
任关键在于，做好服务，认真落实
公租房政策，多建一些公租房、廉
租房，低价出租给租不起房的
人。如此，既能解决租房者的困
难，又方便政府管理，还可以迫降
高高在上的房租，可谓一箭多
雕。这比硬性整治群租、规定人
均住房面积多少平方米的效果要
好得多。

7月18日上午，北京市针对“群
租”发布新政：出租房人均居住面积
不得低于5平方米，单个房间不得超
过2人，不得分割出租，不得按床位出
租，厨房、卫生间、阳台和地下储藏
室不能出租。

（7月18日《法制晚报》）

治 理 群
租 不 如 多 盖
公租房

□叶祝颐（教师）

李
宏
宇

图

贯彻落实郭庚茂的讲话精神，全市广大党
员领导干部，首先要强化历史责任感。

一个地方的发展，领导班子和领导干部至关
重要。为官一任，造福一方。历史责任感，是使命，
是担当。既对现实负责，也须对历史负责。在其位，
就要尽其责、竭其力、谋其政、成其事。

强化历史责任感，就是思路对头、作风过
硬、事业心强，就是奋发有为、履职尽责，是转
作风、强责任的需要，是统一思想、凝聚力量的
需要，是稳中有为、持续求进的需要。

进一步强化历史责任感，必须始终牢记责
任与使命。作为中原经济区发展的“龙头”，郑
州的发展得到了省委、省政府的高度关注和支
持。郭庚茂在郑州调研时，在对郑州近年来的
发展给予充分肯定的同时，也报以了殷殷期
望。因为，“龙头”的发展不仅和一千万郑州市
民的福祉戚戚相关，更肩负着带动拥有亿万民

众的中原经济区“腾飞”的使命。所以具体到
当下，紧紧围绕“建设大枢纽、培育大产业、塑
造大都市”的总体思路，打牢郑州航空港实验
区的坚实根基，做好“三区叠加”方方面面的工
作，均需要我们进一步将机遇和挑战化为责任
与使命。肩负起责任、打牢了根基，才能自言
做到了科学发展，才能说打牢了群众根基，才
敢言对历史负责、对群众负责。

进一步增强历史责任感，必须强调更高标
准更严要求。“全国找坐标、中部求超越、河南
挑大梁”是高站位，做好“三区叠加”方方面面
的工作，更要将高站位内化为全市广大党员领
导干部“在其位，谋其政”的积极执政思维，转化
为更高标准、更严要求的务实行动。结合开展教
育实践活动，全市广大党员领导干部，必须认真
解决作风方面和具体工作中存在的突出问题，要
进一步理顺思路、改进作风、增强事业心，更要在

明白慢进是退、低标准是失职、低要求是失责的
道理。不懈怠、不自满、不畏难，跳出小格局，拥
抱大视野，秉承高标准，竭尽全力，尽力尽责，成
就大作为。

责任在肩，自应勇于担当；使命艰巨，更须
负重前行。全市各级各部门和广大党员领导
干部，要进一步增强历史责任感，更要在实践中
切实转变作风、强化意识，用更多稳中有为、持续
求进的行动，推动全市经济社会全面发展，为一千
万郑州市民更多谋求看得见、摸得着的福祉。这
才是实实在在的持续进步，这才是真真切切的使
命担当。

“进一步强化历史责任感，绝不能满足于
过小日子。”让我们牢记这句提醒，这句激励，
标准再高一些，要求再严一些，奋发有为，以拼
命的精神和劲头抓推进抓落实，加快推进以航
空港实验区为统揽的郑州都市区各项建设。

编者按：7月 14日至 17
日上午，省委书记、省人大常委
会主任郭庚茂深入周口、郑州
两市调研。调研结束时，郭庚
茂向全省各级领导班子和领导
干部提出了四点要求。作为中
原经济区的龙头、“三区叠加”
的省会郑州，重任在肩，使命艰
巨。为了深入贯彻落实郭庚茂
的讲话精神，自今日起，《郑州
日报》《郑州晚报》联合推出四
篇署名“郑重”的系列评论，以
期全市上下从期望中强化责
任、从肯定中坚定信心、从要求
中寻求动力，开创各项工作全
新局面。


